
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
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101
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

幼い子供を持つ親が体調をくずした時の支援
例）ファミリーサポート代金➡チケットで支給（１ｈ券）
ベビーカーでの移動ではなくタクシーチケット支給（Ｋｍ券）　　等

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

一時的な体調不良については特に支援はございませんが、長期にわ
たって体調不良が続く場合は支援できることを一緒に考えさせてい
ただきますので、その場合は「子育て何でも相談・応援センター」
へご連絡ください。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

105
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

常時くようくようしないこと。１日三度食事すること。
毎日外も出ること。距離指定、体調合わせて走ること。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

106
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

西鶴間６丁目～８丁目は、のろっと（コミバス）が通っておりません。小学
生の子供がいる人から南林間駅まで行くのに（子供の学習塾、ジムの送り迎
えに困る）大変不便で不公平で子育てに不満を感じているとの事です。年配
者も困ってます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてお
ります。
西鶴間・上草柳地域においては、地域住民が主体となって運営する
「のりあい」が平日のみ運行しております。是非、ご利用くださ
い。

107
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

境川沿いの遊水池をボール遊びや園児等の遊び場として利用したらいいの
に、と思いながら散策しています。当然常に開放といかないのは理解できま
す。野球のような利用ですと柵の高さが必要かと思います。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

108
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

保護猫、保護犬シェルターを作って下さい。
猫や犬の殺処分を無くして下さい。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物の殺処分ゼロに対する取り組みなど動物愛護に関することにつ
いては、県の所管となっています。ご相談を希望される場合には、
神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９
４８）にご連絡ください。

109
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

サイクリングコース（安全な）
高齢者の利用出来る様な一方通行を主体の、それ程長くなくてもと思います
が、道路整備が大変ですね。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、サイクリングコースの整備については予定しておりません
が、平成２４年度から自転車の安全な通行空間を確保するため、自
転車レーン等の整備を行っています。

110
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

毎朝「うがい」「ぐちゅくちゅぺっ」、「１杯の水を飲む」ことを１セット
にして、起きたらすぐに欠かさずやってます。あと、意識して白湯を飲むよ
うにしています。
何か続けようとすると三日坊主の私が唯一続いている健康法です。
このおかげで、風邪をひかなくなりました。”おススメ”です。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

健康は毎日の積み重ねで作り上げられるものであるため、仰るとお
り、「毎日続けられること」をご自分で見つけ、継続されているこ
とは素晴らしいと思います。今後の参考にさせていただきます。

104
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

中央林間西側地区にベンチを！
住民高齢化について、買物、散歩に疲れた方々がちょっと一休みできるやさ
しい街にしたい。（今のプラットはドアに仕切られているので）気軽に腰を
下ろし、住民間のコミュニケーションが出来る、顔見知りの和も出来る。

※街づくり総務課、高齢福祉課にも情報提供しています。

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）
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生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティセンター及び児童館につきましては、施設の保守・維
持管理の都合上、休館日を設ける必要があり、建築当初より月曜日
としてきました。
休館日の変更につきましては、コミュニティセンターにおいて曜日
を定めて定期的に活動する団体が多いため、いただいたご意見は今
後の参考にさせていただきます。

112
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１に睡眠！あとは信頼できるかかりつけ医をもつ事。私は２年前に崩しまし
たが、私はかかりつけ医の先生の処方と身体のケアは接骨院でしてもらい今
は毎日幸せです。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会では、住みよい街づくりや地域の活性化を目的として、防
災、防犯、交通安全、環境美化、福祉など多岐にわたる地域活動を
しています。
市では、自治会活動を支援するための施策として、自治会連絡協議
会に対し事業費等補助金の交付や自治会館の賃借料に係る費用の一
部補助、自治会館の新築・増改築・修繕等に係る費用の一部補助を
行っており、自治会活動への支援を通じて地域活動を推進していま
す。
今後も、多くの地域住民の方が、地域に関わる活動にご参加してい
ただけるよう、自治会連絡協議会と連携して様々な取り組みを実施
してまいりたいと考えています。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは団体登録をすることで、有料で会議室等の利用が
でき、地域支援活動を含め様々な活動にご活用いただけます。詳し
くはお近くの学習センターまでお問合せください。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より旧図書館を改修した『大和市市民活動拠点
ベテルギウス』を開館しており、館内にはどなたでも気軽に利用可
能な『市民交流スペース』等が付設されております。ぜひ、ご利用
いただきたいと思います。

111
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

僕はバレーボールをがんばっている中学生です。
月曜日が定休びなので、月曜日にコミセンを利用したいです。水曜日に休み
にした方が良いと思いました。

※こども・青少年課にも情報提供しています。

113
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

地域活動をするようになって困っている事は活動拠点がない事です。これか
らは地域支援活動を進める様国からも指示が有る時代です。多目的建物の建
設を計画的にすすめてほしいと願います。
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文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

子どもたちが文化芸術に親しめる機会をつくるため、日本の伝統文
化を体験できる教室の開催や近隣の美術館での美術鑑賞等を行って
います。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、子ども達が異年齢で活動する「大和ユースクラブ」「わ
くわく冒険隊」では自然体験・社会体験を行っているほか、親子と
地域のふれあいを促進する「ふれあい広場」など、異学年や多世代
が交流を図れる機会を提供しています。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

保育園では、七夕やひなまつり会等の季節の行事に地域の高齢者を
招待し、コマ回しやかるたあそびなどを子どもたちと一緒に楽しん
でいます。また、高齢者が自分の得意なことを子どもたちに披露し
てくださる機会も設けております。

116
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

★高座渋谷駅西口広場の重国桜の所に大時計を設けて下さると助かります。
★皆様の働きに協力したいと思います。

事業管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

携帯電話などが一般的に普及しており時刻を容易に把握することが
可能なことから、駅前広場に時計を設置する必要性は低いと考えて
おりますので、ご理解をお願いいたします。

117
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

１年に１回その日１日だけ家にある電気製品をゴミに出してもいいという場
所を作ってほしいと思います。家の中がきれいになってよその市もまねする
様な大和市になってほしい。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市民のご意見や他市の取り組み事例等を踏まえ、調査研究してまい
ります。

118
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

子育てをひとくぎりさせた主婦や中高年層の人々に介護職員で参加していた
だく
参加のための不安解消に市内の福祉の事業所の情報の勉強会。最初の一歩の
ための最小限の学習を大和市で市民育成のため実施する。そして「母がおば
あちゃんが優しくいきいき働いている」次世代が見て感じ学習します。
未来の大和市の介護の担い手へと繋がってほしい。（有償）で働くため自身
の老後ための貯えになり、介護が必要となった時に役に立ちます。

介護保険課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、比較的軽い介護を必要とする方に生活援助を行うための、
「訪問型サービスＡヘルパー養成研修」を開催し、介護の担い手の
確保に努めています。

119
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私は腰部横突起骨折してから３０年間、腰痛に悩み続け、結局、患部へ筋肉
を付ける必要があります。
少々、痛くてもスクワット＋下半身屈伸運動が効果大！！

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動習慣があるこ
とで様々な病気を予防・改善することができる事について、引き続
き普及・啓発に努力してまいります。

115

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

文化芸術を通して、赤ちゃんから年配の方まで集まれる場所をサポートして
ほしい。具体的には子ども達は異年齢で文化に触れ語り合い、キャンプやま
つりなどで子どもの成長の為に今の教育や社会について勉強し、年配母に子
育てや悩みを相談し、皆で子育てに協力する社会になればストレスも減り、
子供も増えるのではないかと思う。
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120
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和駅プロムナードに長いすを多く設置し、憩いの場にしたい。
これに伴い、自転車の乗り入れの制限（歩いて引っぱるのは可）を強化し、
警察に声かけをさせて、歩行者の安全を図る。シリウスの道程が貧弱であ
る。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスでは、現在、高齢者を対象としたサービス提供等
はありませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外
出できるようコミュニティバスを運行しておりますので、引き続き
ご活用ください。また、割安な回数券も用意しておりますので、ご
利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に利便性を高めるととも
に、外出支援なども目的に低額のコミュニティバスを運行していま
す。そのため、他の自治体で行われている敬老パスや無料化等につ
いては、実施の考えはありません。
健康遊具については、専門職による健康遊具体験会を公園の近隣の
方などを対象に、年３０回程度実施しています。体験会後、約３か
月から１年後に参加者に対して行った事後アンケートでは、約４
０％の方が継続的に利用しているという結果が出ており、引き続き
体験会を行い、健康遊具を活用した介護予防の推進を図ってまいり
ます。

122
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

一日一回、買物でもOK。外へ出ると言うことではないかと思います。
そして歩く・・・。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご提案いただきありがとうございます。
市では平成２９年度から健康づくり推進課内に「歩こう担当」を設
置して、歩く健康づくりの普及に取り組んでおります。今後も歩く
健康づくりに取り組みやすい環境づくりに努めてまいります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

通学路の危険箇所については、地域の要望等を基に整備や啓発に順
次取り組んでいます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

既存の舗装や道路施設の不具合箇所については、随時補修し、安全
の確保に努めています。危険と思われる不具合箇所があれば、連絡
ください。

124
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

映画館を作ってもらいたい！！（できれば高座渋谷辺に）
［理由］最新の映画を観るためには、藤沢や海老名に行かなければならず、
子育てしながらだと、まず観られないため。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

121
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

市内を走っているヤマトンの運転本数を増やし、無料化を計る（老人向け
の）老人が外へでる→健康につながる。各公園に設置された健康遊具？など
「愚の骨頂」これで健康都市などと世間に向って言えるのか。税金の大無
駄。

123
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

大和市の人口増加を考えるならば、子ども達が住み良い環境を作る事が大事
だと思います。通学路や歩道の狭さ、危険な箇所が全く改善されない現状で
人口を増やすためのアイデアなんて私は違うのでは・・・と思います。
まず、今の現状を見直し改善することが先なのでは。毎年あがってくる通学
路の危険個所で悲惨な事故が起きてしまった場合、市はどう対応されるので
しょう。
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126
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

近所に老人が集えるＣａｆｅがあると家に１人でいるより良いと想う。お
しゃべりも情報も入り、温度管理も助かるし、自由と云ふことが良い。丈夫
な人が一寸だけ手伝えれば・・・。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シリウ
ス６階、高座渋谷駅前）設置しております。各ぷらっと共、飲食が
可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。

127
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

バードゴルフ場がもっとあったらいいなあと思う。
グランドゴルフは近くにあるが、バードゴルフがしたい。今ある場所は遠
い・・

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、多目的利用が可能なスポーツ広場があり、主に野
球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、ターゲッ
トバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討してまい
ります。
ご不明な点がございましたら、各スポーツ施設の管理者へお問合せ
ください。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、多目的利用が可能なスポーツ広場があり、主に野
球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、ターゲッ
トバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討してまい
ります。
ご不明な点がございましたら、各スポーツ施設の管理者へお問合せ
ください。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

129
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

以前に習った詩吟をもう一度べんきょうし直す。
毎日２～３曲、自分の好きな吟を吟ずる。全部記憶していなければ教本を見
て正しく憶える。
新聞に記載されているパズルをやる。わからなければ家族に聞いたり調べ
る。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

128
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ターゲットバードゴルフが出来る広い場所が有れば良い。（オススメ場所）
いこいの森（外の空気を吸い、太陽を浴び身体を動かす事で健康的になると
思います）
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提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応
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平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、大和ゆとりの森を「広域避難場所」、大和ゆとりの森仲
良しプラザを「洪水時等に開設する臨時避難場所」として位置付け
ており、広域避難場所としておよそ２９，０００人、臨時避難場所
として５０人程度が避難することができます。
飲料水については、企業庁大和配水池や飲料水兼用貯水槽等を利用
することにより、１８日分（１人１日３リットル）が確保されてお
ります。
交通方法について、普段、自家用車を利用する場合は大和ゆとりの
森に駐車場がありますが、災害時には車による避難ができないこと
も想定されますので、徒歩による避難路を予めご確認ください。
通信方法について、大規模地震の際は災害時用公衆電話を各避難所
に設置しますが、市民のみなさまにおかれましても、災害時伝言ダ
イヤルの使い方を確認するなど、日頃から、災害に対する備えをお
願いします。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市の北部地区については、宅地開発や大型マンション等により児童
数が微増傾向にありますが、従来から実施している通学区域の弾力
的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に考
える必要があると認識しています。
今後については、学校規模や通学範囲等に関する市立小中学校規模
適正化基本計画に基づいて個々の学校規模の適正化や施設整備等を
図り、児童の学習環境を整えてまいります。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、南林間と中央林間の間で、「北部文化・スポーツ・子育てセ
ンター」として、スポーツができるアリーナが平成３０年８月から
ご利用いただけます。ぜひご来館ください。

※みどり公園課にも情報提供しています。

131
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

北部の人口増加に伴い、小学校の不足に対する市の対策はどうなのか
北大和小の新設ぐらいでは到底追いつく問題ではなさそうですが・・・？
北部方面には野球場がひとつしかなく、多目的広場の様な無料及び低料金で
使用出来るグランド等を作って欲しいです。

130
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ゆとりの森にはヒナン場所がありますか。何人位い収用できますか。飲料の
備蓄は何日分くらいですか。交通・通信方法をお知えて下さい。
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133
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

効果①特定時間帯の＋αの市民の移動でみかけ上の人口密度の増加。
効果②市民間の交流の活性化、流通の活性化。他県・他市に転勤になって
も、住み慣れた大和市を離れなくて済む。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、まちづくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープ
ラン」の中で、「３つの軸」「３つのまち」といった「目標とする
空間像」の考え方のもと、【住んでいてよかった】【ずっと住み続
けたい】と実感できるまちづくりを進めていくこととしています。
引き続き、各々の地域特性にあわせ、いつまでも住み続けられるよ
うな、まちをめざした取り組みを進めてまいります。

市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
おります。ご理解をお願いいたします。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

汚水を処理する費用は、下水道使用料で賄うものとされています。
下水道施設の維持管理や下水道の利用状況などをみながら、概ね３
年～５年ごとに料金の見直しを行い、市民の皆様が健康で快適な生
活がおくれるよう、安定かつ持続可能な下水道運営に努めてまいり
ます。

135
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

遊歩道の街灯が暗い。夕方ウォーキングをしているが、遊歩道は暗すぎて怖
くて歩けません。薄暗いオレンジの明りで街灯と街灯の間は明りも届かず
真っ暗です。車を寄ける心配がなく歩き易いところなのに、暗くては利用で
きません。

土木管理課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

本市の道路照明灯については、白色の水銀灯に比べ、同じ照度で省
エネ効果のあるオレンジ色のナトリウム灯を採用しておりました。
近年、省エネ効果と照度の優れたＬＥＤが普及したことに伴い、老
朽化した道路照明灯は、順次、ＬＥＤ照明灯への更新を進めており
ます。遊歩道の照明灯につきましても、更新時期に合わせて、ＬＥ
Ｄ照明灯への更新をしてまいります。

134
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

住民税、水道料等、公共料金を下げて（日本一の税の低い市にして頂けれ
ば）魅力ある市として住みやすくなり若い人が集まるよ！！
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情報政策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内には、市役所本庁舎１階情報公開コーナーの他に、保健福祉セ
ンター１階、文化創造拠点シリウス５階図書館、各学習センター
に、無料で利用できるパソコンを設置しておりますので、ぜひご活
用ください。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、個人の方の生活形態に区別なく、被害状況に応じた避難
場所をあらかじめ設定しています。ご自宅からの避難場所等を確認
したい場合は、危機管理課（０４６－２６０－５７２８）へお問い
合わせいただくか、市内学習センター等に設置してある防災マップ
をご覧いただきますようお願いします。

137
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

以前プロムナードの訂にイスがあり、足腰が痛く駅までたどりつけない人が
一休みしてから再度歩き出していましたが、今はベンチがない為一休みでき
ません。一考をお願いします。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上のため、ベンチなどを撤去してイ
ンターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

介護保険課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、自宅での生活が維持できない方のために、入所等ができる
施設を介護保険事業計画に基づき計画的に整備しています。それら
の施設では、看取りに対応するところも増えてきています。

139
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

桜ケ丘学習会館にスポーツストレッチルーム、気軽に行ける所
桜ケ丘学習会館にマージャンルーム、おしゃべりカフェなどお願いします。

図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

桜丘学習センターでは、スポーツストレッチルームやマージャン
ルーム、カフェを設置する予定はありません。
なお、館内の会議室等ではヨガや健康体操などのサークル活動や親
睦会が行われております。詳しくは広報やまとやお近くの学習セン
ターでご確認ください。

140
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

毎朝６：３０ラジオ体操（◎一番の喜びは歯と姿勢が良いこと。）
続けて散歩、好きなおすしを買ってくる。
木曜日、ひまわり　午前１０時～２次まで（市の主催）
早ね早起き、子供の時からの習慣です。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

みどり公園課
(8)市の所管ではな
いもの

大和市内の公園では、ゴルフクラブの使用が禁止していますが、い
こいの森は、地域の自治会が管理しておりますので、ターゲット
バードゴルフでの利用につきましては自治会の方にご相談くださ
い。141

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私は健康法として、ターゲットバードゴルフをしていますが、近くに「いこ
いの森」があるので、使用出来るようにお願い致します。毎日又は週に３～
４回出来ると良いです。
今は座間市せりざわ公園に行っていますが不便です。

※健康づくり推進課、スポーツ課にも情報提供しています。

136
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

市のホームページを見るキカイはもってない。
じしんとかきたら、一人ぐらしの人は、どこにいけばいいのかわからない。
電車にのって大和役所まで一人ではいけない。
大和の駅とか相模大塚の駅とかあったらいいよね。ホームページを見られる
ところ。スマホじゃないから、ふるいケイタイだか、見られない。

※図書・学び交流課、総務課、健康福祉総務課にも情報提供しています。

138
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

今年８０才になるが、夫の見看りで大和市にそうゆう施設がない事に困りま
した。相模原市の当麻と言う所にあってお世話になりました。「ぴんぴんこ
ろり」と思いつつ思い通りになると限りません。是非、高齢化の時代考えて
下さい。
在宅介護と言いますが大変です。大和に住んで５５年、畑だけの所で生活し
どろ道でした。 ※高齢福祉課にも情報提供しています。
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142
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

市立病院診察呼出しについて（今時、番号呼出しが普通）
現在、ガン手術跡の治療中、内科で○○さん○番の診察室へお入り下さいと
フルネームで呼ばれ、循環器呼吸器とかすぐ病名を連想させる。フルネーム
ではなく番号で呼出してもらいたい。

病院総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市立病院では患者誤認を防ぐため、患者さんご本人に名乗って
いただく等、お名前の確認を行っております。外来での呼出しにつ
きましては、プライバシーに配慮した方法を検討してまいります。

文化振興課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

文化創造拠点シリウスをはじめとする市内の文化芸術施設は、本市
の文化芸術活動推進のため、建設された施設です。
近隣各市においても、文化芸術施設の整備を進めており、共同で文
化芸術施設の充実を図ることは、現在のところ考えておりません。
しかし、文化芸術について、他市との交流を進めていくことは、本
市の文化芸術の魅力を市外へアピールできるとともに、本市の文化
芸術施策のさらなる推進の参考となることから、今後も近隣市に限
らず、他市との交流を広く進めてまいります。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

近隣市と共同で取り組みを行うことについては多くの課題があり、
また、スポーツ施設の整備といった点においては、多くの方からご
要望をいただいておりますが、限られた土地と厳しい財政状況の中
で、現状では新規に施設整備することが困難な状況となっておりま
す。

総合政策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、大学等と連携しながら取り組みを進めているところで
す。市内に所在する聖セシリア女子短期大学とは、市が設置する各
審議会等の運営や学校が行う保育実習などにおいて、相互に協力し
ております。
また、平成２６年１１月に青山学院大学と包括連携協定を締結して
おり、相模原キャンパスの理工学部、地球社会共生学部を中心に、
具体的な連携にも取り組んでいるところです。
いただいたご意見を参考にしながら、今後も連携を深めてまいりた
いと考えております。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より旧図書館を改修した『大和市市民活動拠点
ベテルギウス』を開館しており、館内にはどなたでも気軽に利用可
能な『市民交流スペース』等が付設されております。ぜひ、ご利用
いただきたいと思います。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

老人福祉センターでは、高齢の方が卓球等のサークル活動を行って
おり、市ではその支援を行っておりますのでぜひご活用ください。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

卓球については、大和駅近くに大和スポーツセンターがございます
ので、ぜひご利用ください。

143
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市、町田市、相模原市の共同により、各市民が利用しやすい文化、ス
ポーツ、芸術施設充実と、スペース整備。大和市には大学がないが、町田
市、相模原市にある大学の価値を取りいれるなどが１例。また、町田市民、
相模原市民が活用、参画したい交流場所、施設を整備して交流促進による大
和市民力を上げる。

144
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

今まで青少年センターで健康で暮らす為のコミュニケーション作りとして、
卓球（男女、６５才～８５才）を楽しんでいたが、３月から場所が無くな
り、皆の顔を見て元気で居ることを確認していたのに場所が無くなり、今ま
での様に活動出来る場所が是非ほしいです。

※こども・青少年課にも情報提供しています。
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高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

商業環境の変化は目まぐるしく、常に同じ状況を維持することは難
しいと思います。しかし、市内では、様々な民間企業による商品の
宅配サービスが実施されており、また、本数へのご意見はございま
すが、低額で市内を循環するコミュニティバスもございます。な
お、介護が必要な方については、介護保険の日常生活支援サービス
を利用することができますので、ご理解いただきますようお願いい
たします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスに関しては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動による病気の
予防効果は大きく、ターゲットバードゴルフも同様のものとして受
け止めております。今後の参考とさせていただきます。146

私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

大和市TBG（ターゲット・バードゴルフ）協会で、生涯スポーツの運動をし
て楽しむこと。健康都市大和、大和市民、スポーツ体験が効果的といえる。

※スポーツ課にも情報提供しています。

145 無記入

つきみ野にある大型商業施設が今年２月２７日で終ります。今までは車もあ
り若かったので、自転車等で買物が出来ましたが、８０才すぎたので車がな
くなり、買物等どうしたものか不安な方が多いのでは？のろっとは１時間に
１本あれば出やすくなるので考えてほしい。大和駅に近い方は行く場所も友
人等あり、下鶴間は居場所がなく他の地区に行っている。考えて下さい。
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スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、既存の多目的利用が可能なスポーツ広場があり、
主に野球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、
ターゲットバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討
してまいります。
ご不明な点がございましたら、各スポーツ施設の管理者へお問合せ
ください。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動による病気の
予防効果は大きく、ターゲットバードゴルフも同様のものとして受
け止めております。今後の参考とさせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

149
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

居場所というか、高齢者対象に月一回位に体力測定や脳トレなど、定期的に
行って皆さんと一緒に楽しみたい場所。参考までに寒川町（高座郡）福祉課
高齢かいご課で”元気はってん広場”が良いと聞いた聞きました。定期的に
行っている様です。
最初に身体測定とか初日に行ったことをデーターにして渡している様です。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市でも、保健福祉センターや文化創造拠点シリウス、ＩＫＯＺ
Ａ、ぷらっと等の公共施設や、民間のスポーツクラブ等において、
高齢の方を対象とした運動や認知症、栄養、口腔等の介護予防セミ
ナーを年間合計１００回程度開催しています。開催時期等につきま
しては、広報やまとに掲載しています。また、居場所については、
ぷらっと中央林間、ぷらっと高座渋谷等を市が設置するとともに、
地区社会福祉協議会のミニサロンの活動支援等も行っております。
今後も高齢の方の介護予防や居場所づくり等に努めてまいります。

150 無記入 ゴミ収集袋、１５Lがあるといいなと思います。 収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

現在、家庭系ごみ袋は５ℓ、１０ℓ、２０ℓ、３０ℓ、４０ℓの５
種類があります。更に種類を増やすことは、販売店内の陳列スペー
スや市側の保管スペース、配送量の増加など費用対効果を考える
と、新たに１５ℓを設けることは難しいと考えております。

147 無記入

①ターゲットバードゴルフを行える場所（いこいの森）近所
②健康であれば、定年後も働らけるような職場を選択出来る（定年後も同職
場で働らける、時短でも良い）
③健康管理は、ターゲットバードゴルフを毎日やる事で、いこいの森に行っ
ている。

※健康づくり推進課、高齢福祉課、スポーツ課にも情報提供しています。

148 無記入
鶴間駅まで歩きます。途中ちょっと休める椅子があるといいなー。
荷物もおけるし、ブロックの上で休んでいる人をみかけます。
バス（のりあい）もありますが、時間が思うようにないので

※街づくり総務課にも情報提供しています。
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151
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

駅前などに、イスがあると、少し休みたい人などの役に立つのではないかと
思います。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

152
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

つきみ野５号公園となりの雑木林をコミセンにしてほしい。
北大和小学区、つきみ野には沢山の子供達がいますが、コミセンがありませ
ん。
５号公園は多くの子供達が集まる公園であり、となりにコミセンが出来れ
ば、雨の日、暑い日、寒い日、ふだんの日でも多くの子が利用できると思い
ます。

生活あんしん課
こども・青少年課

(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に、
１小学校区に１館を目安に設置されたもので、現時点での新築計画
はありません。
大和市では、児童に健全な遊びを与え、その健康を増進し、または
情操を豊かにすることを目的として児童館を設置しています。
北大和小学校区及びつきみ野には、コミュニティセンター公所会館
（大和市下鶴間５０４－１）に併設された公所児童館があります。
またコミュニティセンター下鶴間会館（大和市下鶴間２５１６－
２）に併設している下鶴間児童館にも、北大和小学校・つきみ野の
子ども達が遊びにきています。
市内の各児童館では季節の行事や工作、ゲームなどいろいろな活動
が行われています。
なお、児童館の開館時間は、火～金・日曜が正午から午後５時３０
分まで、土曜が午前１０時から午後５時３０分までです。
ぜひご利用ください。

153
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私は毎日、ゆとりの森で１時間ウォーキングをしています。駐車場を利用し
ています。無料は３０分ですが、毎日ウォーキングをしていますから、駐車
料金もバカになりません。年金生活者です。駐車時間無料を３０分から１時
間に変更してください。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和ゆとりの森では、利用のための送迎や誤って入庫した場合に配
慮し、３０分まで無料としています。また、駐車場の経費を受益者
による負担とすることで市民間の公平性を確保しています。

154
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

バス停が近くにあっても本数が少なかったり、料金が高いと不便で人は集ま
りません。のろっとのような低料金で本数が多いと人が便利なところへ集ま
ると思います。料金が安く、本数が多いと出かけるのにもおっくうになりま
せん。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスについてご理解とご協力を頂戴しましてありがと
うございます。
更なる利便性の向上に努めてまいりますので、今後とも宜しくお願
いいたします。

政策総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

条例等による新たな規制を行う予定はありませんが、喫煙が健康に
及ぼす影響やマナーの向上などについて関係課と連携を図ってまい
ります。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めております。喫煙マ
ナーの向上、モラルの向上を図るためにも、啓発活動を実施し、よ
り良い環境づくりについて検討してまいります。

155
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

「健康都市やまと」を宣言しているのだから「タバコのない都市やまと」を
日本にさきがけて実施してはどうか！例えば、大和市ではタバコを売らない
とか、大和市内を全面禁煙にするいとか・・・。
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156
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

乳幼児を連れてOKなカフェ
ママも周りに気にせず、ゆっくりおいしいお茶を一杯のみたい。
ヨガで産後の体を整えたり、髪をカットできたら最高。難しいと分かってい
ますが、あこがれます。

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、子育て支援センターやこども～るなど、妊娠期から乳幼
児がいる方が立ち寄れる居場所があります。ご提案をいただいたカ
フェなどで、妊娠期から授乳期の方が利用しやすく、さらに個々の
ニーズに合わせたサービス提供ができる場についても、今後、市政
の参考にしてまいります。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただきありがとうございます。
今後も皆さまが健康づくりに取り組みやすい環境づくりに努めてま
いります。

159
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

腰痛は自分で治せます。（何事も継続する事です。私は２０数年続く）夜床
についたら毎晩、股関節を上、下に百回（１００秒）動かすだけで良い。例
えは左足を伸ばしたら右足を少し引く　逆に右足を伸ばしたら左足を少し引
く。腰に筋肉が付き、３ヶ月もしたら効果出ます

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

横断歩道の改修は、交通管理者である大和警察署の所管となります
が、具体的な箇所をご連絡いただければ、大和警察署へ個別で要望
してまいりますので、道路安全対策課までご連絡ください。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスに関しては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市では夜間の道路における安全安心の確保と犯罪発生抑止のた
め防犯灯の増設を進めております。毎年、自治会からの要望を受け
て設置を進めておりますので、設置要望箇所がございましたら具体
的な場所を地元の自治会にご相談下さい。
なお、設置にあたっては設置箇所の地権者の承諾や周辺住民の合意
があり、かつ技術的に施工が可能な場所であること等の条件があり
ますので、詳細については生活あんしん課にご相談下さい。

※産業活性課にも情報提供しています。

160 無記入

大和市ほとんど特に福田の方は
横断歩道の白線が消えていてあぶないので直して欲しい
バスの本数をふやしてほしい。高座渋谷からゆとりの森の方面は外灯も少な
くチカンも出るので考えてほしいです。

158 無記入
①私は海の近くなら釣りがしたいです
②今若い人達の働く所がないのですか
③自転車でサイクリンクとの野山のハイキング
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こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもたちが経済的な理由で必要な医療が受けられないことがない
よう無いようにとの考えに基づき、本市の小児医療費助成制度で
は、通院・入院ともに中学校卒業までを助成の対象としておりま
す。また、子どもの健やかな育ちを社会全体で支援することを目的
に児童手当が支給されています。

すくすく子育て課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市では、第３子以降のお子さんの出産費用の一部助成を実施して
おります。遊園地や公共交通機関等、全てに優遇することが出生率
の上昇につながるか、費用対効果等、検討を要するものと考えま
す。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

当該道路は、歩行者専用道路として位置付けており、変更する予定
はありません。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２２年４月よりふれあいの森にドッグランをオープンしており
ます。利用するには会員登録が必要ですがぜひご利用ください。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

164
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

居場所といいますか、大勢の人々が行来する道、家は駅よりシリウムに向う
図書館通り、駅よりシリウスへ向う右側の建物の道路の汚い鳩の糞（フン）
が積っており、雨が降れば流れ出し、風が吹けば多の人々が吸い込む、不健
康極まりない状態です。至急、銀行に申し入れ、善処していただくよう依頼
して下さい。又壁面に鳩が止らないよう、対策を依頼して下さい。健康を高
らかに掲かげる大和市として、一度現地視察をお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市道に汚損がある場合には、現地を確認し、必要に応じて清掃を行
います。

161
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

全国一、子供優遇、優先都市大和市
生まれてくる子供に貧富の差があってはならないを基本に１０才までは市が
責任を持って育成にあたる。
出産費、遊園地、電車、バス交通費、医療費等々全てに優遇で出産率全国第
一を。

162 無記入

『「シリウス」前あたりのプロムナード、自転車運転禁止について』
路面に自転車運転禁止のステッカーがはられていますが、ほとんど効果があ
りません。
私は『バカ正直』に、駅へつづくプロムナードを自転車をおしていきます。
その横をスイスイと自転車にのった人が、何のてらいもなく走っていきま
す。道路ステッカーを貼っただけで効果があると、市の方は思っているので
すか。とりしまりなどしなくても、広いプロムナードを「自転車走行用」の
スペースとして、分けるなどして下さい。『バカ正直』に守ってエっチラ
オっチラ駅まで押していく自分が悲しくなります。他都市例えば　仙台の大
通りなど　自転車走行用としてタイルで示しています。
工夫が不足です。

※土木管理課、街づくり総務課にも情報提供しています。

163
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ドッグラン（公園ではＮＧで、大和までは遠い）狭くても良いので



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）

165
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

さがみ大塚駅おりて、チョットひとやすみ出来るきつさてん、お茶か飲め
て、軽い食事ができる場所があると良いと思います。
あと大きなスーパーが南口にもあると良いと思います。
コロッケとかあげもののお店もあると良いと思います。電車からおりて
チョットお茶のむところありませんかときかれます。
学校の私下校パトロールしているので

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

166
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

駅のスーパーで買物をした時、自転車置き場がなく困っています。駅前の駐
輪場は、いつも満杯、たとえ開いていた場合も高齢者が重い荷物持参で、そ
こ迄行くのが大変で困っています。毎日の事ですので、身体への負担もあり
お店の側に止められるスペースを少しでも作って頂きたいと思っています

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

駅前の商業施設では、スペースの都合上、お店専用の駐輪場がな
く、新たなスぺースを生み出すことも困難であると認識しているこ
とから、お手数ですが、今までのように近くのプロムナード駐輪場
や駐輪場シェアサービス「みんちゅう」などの利用についてご一考
ください。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

①外遊びは、子どもの心身の成長にとって大変重要なものと捉えて
おり、大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びがで
きる環境の整備に努めます。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②ご提案いただきありがとうございます。
市では平成２９年度から健康づくり推進課内に「歩こう担当」を設
置して、歩く健康づくりの普及に取り組んでおります。今後も歩く
健康づくりに加えて、身体活動を増やしていける取り組みに努めて
まいります。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

③本市のまちづくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープラ
ン」において、中央林間駅周辺は、土地の有効利用を進め、緑の空
間や安全な歩行空間を創出する地区として位置付けております。
大規模な土地利用の転換計画が生じる場合には、上記のまちづくり
の方針を周知してまいりますが、最終的には、土地利用は権利者の
意向により、その用途などが決定させれるものであることについ
て、ご理解いただきたくお願いします。

ほいく課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

気軽に短時間安心して子どもを預かってくれる場所としては、緊急
的保育を実施している保育所等や平成３０年４月に東急スクエア３
階に開設される託児室があります。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の参考とさせていただきます。

169
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

気軽に短時間安心して子供をあずかってくれる場所があったらいいなと思い
ました。

168
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①子供（中学生まで）の遊ぶ場所がほしい。
子供達が元気な声で遊んでいる場所が少ないので活気のない大和市にならな
いようにしたい。
②大人がウオーキング、サイクリング、ジョッギングができる広い場所があ
ればと思っています。
③中央林間駅に２軒のパチンコ店がありますが、ほかへの利用方法があると
思いますが、ご検討をお願いします。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

公園内でのゴルフクラブの使用は禁止しているため（仮称）大和圃
場跡公園にはターゲットバードゴルフの常設広場の整備予定はあり
ません。

171
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

パソコン、プリンターが使用出来る場所があればいいなと思います。
シリウスはすばらしい施設ですが　そういう場所はないので　よろしくお願
いします。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスの５階、大和市立図書館のフロアーには、ご
来館者様がインターネット検索等でご利用できるパソコンを８台設
置しております。また、２階の有料ラウンジには持ち込みのパソコ
ン等に電源を供給するコンセントを備える席もご用意しておりま
す。持ち込みのパソコン等からプリントアウトできるプリンターは
セキュリティ上の懸念からご提供の予定はありません。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

学校教育課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点で大学進学に伴う費用への補助制度はございませんが、今後
の市政運営の参考とさせていただきます

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、中学校卒業までの児童を対象として、入院・外来にかか
る医療費を助成しております。これは、子どもたちが必要な医療を
経済的な理由で受けられないことが無いようにとの考えに基づくも
ので、また、制度の運用等を継続的に図っていくために１歳以上の
お子さんについては保護者の所得制限を設けております。

170 無記入

①南林間の西南地区に今度出来る公園の一部分でバードゴルフが出来る場所
を作って欲しいです。
③生きがいと健康維持を目標としているターゲットバードゴルフを通して、
会話と人との交流を通じて生きがいが持てる。

※健康づくり推進課、スポーツ課にも情報提供しています。

173
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ペットと一緒に入れるお店があればいいなと考えます。
大和は住みやすい街ですが、ペットと一緒に何かをできる場所があれば、よ
り活発になると考えます。

174
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

何故減少するのか、それは第一に子どもを育て上げる為の経済的負担が多す
ぎるから、少子化となり減少が進むばかり。医療費は所得に関係なく補助。
大学での費用がかかり過ぎて良い人財が流出している為、その学費を少しで
も補助。（所得に関係なく）



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保護者の育児に対する負担感の緩和を図り、安心して子育てができ
るようにするため、親子が気軽に集える場は重要と考えており、既
に子育て支援センターやこども～るを運営しています。今後も子ど
もや親子の居場所について、ご提案の内容なども参考としながら、
検討してまいります。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各地でひまわりサロンやミニサロンが開催されています。ま
た、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”
を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文
化創造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷ
らっと共、飲食が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご
利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。
学びの場としては、６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学
（旧のぎく大学）”を開講しますので、ぜひご参加ください。
なお、老人クラブなどの高齢の方が集う場所として、自治会館等の
管理者に対しては、謝礼を支払い、居場所を提供していただいてい
ます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市営住宅の団地ごとにある集会所は、居住者はもとより地域住民と
の交流の場として開放を行っており、催しや集会室の貸し出しも併
せて行っております。

176
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

公園にトイレを常設してもらいたいです。
東京の公園には必ずトイレがあり、早朝には清掃員が来てキレイなトイレを
保持しています。如何でしょうか！！雇用も新たに生れます！！

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。新機器の設置に
つきましては、幅広い世代の方が自身で簡易に測定ができ、日々の
健康状態を確認できるものとしており、今後の参考とさせていただ
きます。

175
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

マンションの集会室等が小さなお子さんや高齢者がいつでも気軽に訪れる事
ができるサロンになっていたらいいな。

177
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

シリウスに自身の健康状態が見られるものがありますが、そこに自動身長計
があるとありがたいです。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
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こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、子育て環境の充実の一環として、小児医療費助成制度の
対象を通院・入院ともに中学校卒業までを助成対象としておりま
す。今後、さらに子育て環境の充実が図れるよう取り組んでまいり
ます。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

出産、養育は金銭的にも負担がかかるものと認識しており、妊婦健
診の費用助成や第３子以降の出産費用助成など経済的負担の軽減に
ついて、各種施策を実施しております。今後も、安心して子育てが
できる環境づくりについて検討してまいります。

181
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

高齢者がいつでも気らくに立ちよれる場所が近くにあるといいと思う 高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。各ぷらっ
と共、多くのご高齢の方にご利用いただいておりますので、是非ご
活用ください。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内小中学校には、英語を指導する外国人の助手を配置し、授業を
含め、児童生徒が外国の方とコミュニケーションが取れるようにし
ています。また、小学校５、６年生を対象に、毎年夏休みに、イン
グリッシュデイを開催し、外国の方とコミュニケーションの機会を
持てるようにしています。

教育研究所
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

子どもたちがプログラミングについてより親しみ、理解を深められ
るよう、大和市では「ファーストタイムプログラミング教室」や
「子ども科学教室」を実施します。また、学校におけるプログラミ
ング教育の推進のため、教員を対象に「プログラミング教育研修」
を平成３０年度に行い、大和市の教育の充実を図ってまいります。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

少子高齢化を見据えたまちづくりを進めるために策定した「大和市
立地適正化計画」において、子育て世代を中心とした生産年齢人口
の定住と呼び込みにより世代間人口バランスを確保することを基本
方針のひとつとして定めております。
具体的には、都市機能の維持や拠点の強化により子育て環境の充実
を図ること、また、子育てしやすいまちであることを発信すること
により子育て世代の定住や呼び込みを図ることを誘導施策として示
しております。

179
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

安定した就職、何事も税金がかかり子供にも大変なお金がかかれば安心して
の生活は無理だと思います。安心して生活出来れば子供も産めると思いま
す。市、県、国でもっともっと考えて欲しいと思います。すべてに対して税
金がかかりすぎです。

産業活性課、人財課、市民税課、資産税課、保険年金課、介護保険課にも情報提供しています。

182
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

”先ず美しい街づくりを”
「シリウス」が完成し、文化的な市のイメージが出来つつある。
更に教育に力を入れ、若い家族を呼び込むようにする。
例えば「大和の小中学校に行けば英語が話せる」とか、プログラミングなど
ＩＴ教育を売りにする・・・・とか。



NO. 件名
提案内容
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関係課

提案に対する対
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こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、不安や負担を感じることなく、経済的にも安心して子育て
ができるよう、多様な子育て支援施策を積極的に行っているところ
ですが、電動自転車の支給については、ニーズの把握に努めてまい
ります。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

学校において、日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の補充
経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費で負
担することとしておりますが、学校教育活動を通じて子どもたちに
直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保護
者に負担していただいております。
限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の確保に努め
てまいります。

185
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

公園が欲しい！広場はあっても遊具がない！
家が建つのか分からないが、大きな土地があまっている。
子供が集れば、色々うるおうと思います！

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

186
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

下鶴間地区が気軽に図書館へ行けなくなります。（りんぶん無くなるから）
なので、市役所B１階を図書館にすることを提案したいと思います。
全国初！２４ｈ図書館☆とかだと、どんな生活スタイルの方にも、本を借り
ることができ、良いかなと思います。併設でカフェとか、こども図書館もあ
るといいな。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

林間学習センター図書室の中央林間図書館への機能移転により、南
林間及び鶴間駅周辺地域における図書の受取場所がなくなることに
ついては課題として捉えております。市域全体のバランスを考慮し
ながら、図書館サービスの向上を図れるよう、検討してまいりま
す。

187

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

乳幼児がのびのびと何の気がねなく安心して外あそびが出来る場所、ひろ
ば。
心身の豊かな成長が見こまれる場所。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

外遊びは、子どもの心身の成長にとって大変重要なものと捉えてお
り、大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができ
る環境の整備に努めます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。各ぷらっ
と共、飲食が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用
ください。

※道路安全対策課にも情報提供しています。

188
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

下鶴間の神社のひろばにちょっときゅうけいしていくのでちょっとしたば
しょうがあればいいなとおもいます。みなさんあつまればいきあいあいでい
ろいろなじょうほも有り良い街があります。

184
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

子供を出産したら、必ず電気自転車が支給される制度があればいいのに・・
とよく話すことがあります。
電動自転車があると、ないとでは生活がガラリと変わりますし、行動範囲も
広がり、結果として経済効果、町おこしにもつながると思います。
２人目の壁は本当に大きいです。２人目から”学費無料”。２人目を作る勇
気につながります。
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こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①児童福祉法などに基づき、児童の権利保護や支援、また、婚姻の
有無に関わらず児童手当や児童扶養手当などの児童養育に対する支
援が行われております。本市においても、小児医療費の支援などに
よる子育てに対する支援を行っており、今後も子育て環境の充実が
図られるよう取り組んでまいります。

議会事務局
(8)市の所管ではな
いもの

②国会議員・地方議員共に公職選挙法の規定に基づいて選出されて
いますので、国レベルでの議論が必要になります。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②第２次やまと男女共同参画プランにおいて、就労分野における女
性登用の拡大を推進していることから、継続して啓発活動に努めて
まいります。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

③市内で新たな雇用を生み出せるような産業振興策について検討を
進めてまいります。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

圃場跡の公園に林間学習センター図書室のような施設を設置するこ
とは難しいと捉えています。林間学習センター図書室の中央林間図
書館への機能移転により、南林間及び鶴間駅周辺地域における図書
の受取場所がなくなることについては課題として捉えております。
市域全体のバランスを考慮しながら、図書館サービスの向上を図れ
るよう、検討してまいります。

191
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

郵便ポスト廃止について、南林間駅前に設置を願いたい。
選挙投票所が遠く、また期日前投票も持参しなくてならず、南林間駅前に投
票用ポストの設置を願いたい。

選挙管理委員会
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

投票の方法は、公職選挙法で定められている以外の方法は認められ
ておりませんので、ご提案にあります「投票用ポスト」の設置につ
いては、申し訳ございませんが、対応することはできないことをご
理解ください。
【投票方法】
①当日投票所で投票箱に本人が投函
②期日前投票所で投票箱に本人が投函
③郵便等投票の該当者は郵便による郵送
④不在者投票の該当者は選管指定場所で本人が投票
⑤老人ホーム・病院に入所・入院中の者は施設内で投票
⑥移動式投票所で投票　※本市では未実施

189
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

①結婚していても、していなくても子供養育の支援は平等にする（フランス
の子育て法を参考にすること）
②国会議員、地方議員は男女同数にする。（同数にすればいやが上にも法律
上の不平等は是正される）
③企業役員の男女比を同数にする（ドイツ法を研究すること）

190
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

南林間には書店が一店も無くなった。コミセン南林間会館には図書室なく、
林間学習センターもいずれ廃止とのこと。文化果てる地となります。何とし
ても図書のある読書・休憩のできる場がほしい。圃場跡の公園に、集会・管
理用の建物も設けられるようですが、林間学習センター図書室くらいのス
ペースをぜひ設けて下さい。お願いします。

※危機管理課、産業活性課、公共建築課、みどり公園課にも情報提供しています。
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ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

幼稚園が終わった後に預かってくれる施設としては、平成３０年４
月から東急スクエア３階に開設された送迎ステーションにて１９時
まで預かりは可能です。２０時までの延長と食事の提供については
今後の利用状況を踏まえて検討してまいります。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

居場所としての機能ではありませんが、会員相互の援助活動である
ファミリーサポート事業の利用によって、幼稚園終了後２０時頃ま
で支援会員へ子どもの預かりを依頼することができます。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

保育園では子育て支援事業として高齢者の方々との触れ合いの場を
設けております。保育園のスタッフとしてではなく、子育て支援事
業での高齢者との世代間交流を行い、今後もいろいろな経験をさせ
ていただきたいと考えております。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案の内容は、安全面や親御さんの意向、子どものプライバシー
などの観点から、保育園側の意向によるところが大きいことから、
所管課の動向を踏まえる必要があると考えます。なお、高齢の方の
社会貢献、生きがいづくりとして、役割を持って生活することの意
義はとても高いものと考えています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。ぜひ今後も多くの
市民へ健康づくりの秘訣としてお伝えいただきたいと存じます。参
考とさせていただいます。195

私が“おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ラフターヨガ(笑いヨガ)は、呼吸と自律神経を整え、備わっている免疫力を
高める効果が有る。一人でも出来るがグループだと、居場所づくりにも役立
つ。独居老人の外出の機会としても相応しいと考える。健康都市やまとの健
康づくりとして是非普及させたい。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

193
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

幼稚園が終わったあとに、夜ご飯を食べさせて、２０：００くらいまで預
かってくれる施設

194
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

提案；『保育園の園外散歩活動の高齢者ボランティアによる支援制度』の導
入

背景・理由；保育士さんが園児を連れて散歩したり公園で遊ばせている様子
を目にしますが、少ない保育士さんが沢山の園児をケアーするのは大変だな
と感じています。もちろん保育士さん一人当たりの担当園児数は決まりがあ
るのでしょうが、余裕があまり無いように思えます。

提案のイメージ；事前登録した高齢者ボランティアが交代で上記散歩に同行
し、園児の見守り活動を行う。本提案は決して保育士さんの代替ではなく支
援するものである。高齢者ボランティアは事前にオリエンテーションを受け
週二回程度、一回あたり２時間程度の活動を行う。保育園は一回当たり５０
０円程度の実費弁償を支払う。

効果；保育士さんの体力的、精神的な負担軽減とそれによる保育士活動の質
向上が図れる。　高齢者の活躍の場を提供できる。

どこか一か所でトライアルをしてノウハウを積んだ上で展開する。
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196
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

一言提言初めてです。テーマは上記３点のみなら、私の一言提言は該当しま
せんが‐‐‐‐‐？！

私の提言は『防災無線』に関して。
『防災無線の音声が聴きにくいのが現実です』室内外共に同様です。

そこで提言。
１．各家庭に防災無線受信機を設置する案

２．所得額に応じ、助成金を出し個人が購入契約する案

３．公共性として低額月額料金リース契約案

４．耳の不自由な方の利便性確保はどうしたら良いのか？

更に災害発生時『停電』にも対応する機能を備えている案
『充電機能があり、停電と同時に切り替える』
『LEDライト装備。夜間時に便利』

諸事検討して頂き、早期実施お願いします。

危機管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

防災行政無線の子局（スピーカー）は、音声の伝搬調査を実施した
うえで、現在市内８９か所に設置しております。しかし、周辺の建
築物や天候などにより、聞こえづらい、または、聞こえないという
事象が発生してしまいます。さらに、近年の建築物は遮音性が高い
という課題もあります。
そこで、本市ではこれらの課題を解消するために、防災無線の内容
を受信できる防災ラジオを災害時要援護者施設や公共施設等に整備
するとともに、フリーダイヤル（０１２０－１１２－９３３）によ
る自動音声応答装置やヤマトＳＯＳアプリ、やまとPSメール等の文
字情報でも確認できるよう様々な手段を使い情報をお伝えしており
ます。なお、ヤマトＳＯＳアプリにはライト機能が備わっています
ので、スマートフォンをお持ちの場合はご活用ください。

197 無記入 飛行機の騒音を何とかして欲しい。 基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では長年にわたり厚木基地の航空機騒音被害の解消に向け取り
組んでまいりましたが、航空機騒音の主な原因である米海軍の空母
艦載機については、平成１８年に厚木基地から山口県の岩国基地へ
の空母艦載機の移駐が国から示され、その後、平成３０年３月末ま
でに航空機部隊の移駐が完了しました。しかし、国からは移駐後の
厚木基地の運用や騒音状況の変化等詳細は示されておらず、また、
米海軍ヘリコプター部隊や自衛隊機が引き続き厚木基地を使用する
ことから、本市では、今後の厚木基地の運用や騒音状況の変化等を
注視するとともに、引き続き航空機騒音被害の軽減に向けた取り組
みを進めてまいります。

198
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

人口が減り、老人だけの自治会もあり、組長のしごと、資源ゴミの当番と負
担が多く、自治会をやめる人も多く、自治会のあり方を見直してほしいと
思っています。
市の行事などは、市民だよりを見なくても知る事ができるので。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

自治会自治会員の高齢化に伴う問題を解決するためには、自治会加
入率の向上を図り、若い世帯を増加させることが重要であると考え
ています。
そのため、市では神奈川県宅地建物取引業協会県央東支部と自治会
の加入促進に関する協定を締結するなどして、加入率の向上に取り
組んでいます。今後も、各自治会や関係団体と協力し、様々な側面
から加入促進活動を実施してまいります。
組長やリサイクルステーション当番等の業務は自治会ごとのルール
で運用されていますので、負担軽減のための業務分担の見直し等に
ついては自治会へご相談いただきますようお願い致します。
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199

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

赤ちゃんや小さい子供連れでも気がねなく入れるレストランやカフェ、施設
がほしいです。
授乳室や赤ちゃん連れでも入れるトイレももっとあれば子育て世帯が増えて
人口増加するのでは？

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、子育て支援センターやこども～るなど、妊娠期から乳幼
児がいる方が立ち寄れる居場所があります。ご提案をいただいたレ
ストラン、カフェなどについては、民間商業施設の状況なども踏ま
え、今後参考にしてまいります。また、乳幼児連れでも入ることが
でき、おむつ交換台が設置された「赤ちゃんの駅」を公共施設に整
備し、順次拡大しています。

200
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

テーマとズレるかも知れませんが、男の料理教室＆サークル（土、日＝希
望）

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは、料理も含めた様々な講座を実施しています。特
に、生涯学習センターと渋谷学習センターには、調理設備の整って
いる部屋もあり、料理に関する教室等を開催しやすくなっていま
す。また、これらの施設を活用して料理サークル等の団体活動も行
われております。男性向けの料理教室が開催されることもあります
ので、詳しくは広報やまとやお近くの学習センターでご確認くださ
い。


